

tistiques des journaux sont notablement altérées. La semaine dernière, par exemple, on est arrivé à un total de 180 décès dans un jour, alors que la moyenne habituelle est de 30 à 35. Les pompes funèbres ne trouvant pas la journée assez longue pour suffire au travail, allaient dans les maisons chercher les cadavres à deux heures du matin. Mais la loi du silence a été tellement bien observée que rien n'en transpire dans le gros public.

— Deux morts sont à signaler. L'une est celle de Mgr Louis Pericoli, auditeur de la Chambre apostolique, charge qui anciennement conduisait au cardinalat. Ce prélat qui avait 72 ans, a toujours vu sa carrière arrêtée. Il était protonotaire en 1867 ; et c'est seulement en 1900 que Léon XIII, tout en lui laissant son titre de protonotaire, lui fit franchir le dernier degré de la prélature, celui qu'on appelle prélature *di fochetti*, parce que ces prélats, au nombre de quatre, ont le droit qu'ils partagent avec les patriarches d'orner les oreillères de leurs chevaux de houpes violettes. D'un caractère très entier, il a dû probablement à la franchise de son langage de ne pas monter plus haut dans la carrière des honneurs. Et cependant il a rendu de très grands services à l'Eglise, où ses qualités d'administration étaient universellement reconnues et appréciées. C'est à lui notamment que l'on doit dans ces dernières années le règlement de la grosse affaire des Vacables. Il réussit, en effet, à faire rendre des sommes importantes affectées à ce service et que le gouvernement italien avait prises en 1870. Il a réorganisé les bureaux de la Chancellerie et du Vicariat. Il était économiste du chapitre de Saint-Pierre où son administration a été féconde. Comme doyen des protonotaires, il a pendant près de trente ans présidé la prise de possession de tous les cardinaux et les autres cérémonies qui exigent l'intervention d'un protonotaire apostolique.

— Jeudi dernier, le Père Pignattaro, professeur de théologie à l'Université grégorienne, rendait son âme à Dieu, à six heures du soir ; coïncidence étrange, à six heures cinq minutes, le Père Mariano di Luca, qui avait été longtemps professeur de droit au Collège